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零碳院高级顾问表示以能源革命实现绿色发展

 能源绿色发展是加快生态文明体制改革、建设美丽中国的重要内容。为响应党中央、国务院对加快绿色发展的部署
，加快落实十九大关于生态文明建设重大决策，进一步凝聚共识、深化合作，我国首个零碳研究机构——零碳发展研
究院（下简称“零碳院”）自成立以来，积极推动人民生产生活方式从低碳向零碳过渡。

 近日，零碳院高级顾问——国务院原参事石定寰、清华大学低碳经济研究院院长何建坤在接受媒体采访时表示，要
深入贯彻习近平总书记系列重要讲话精神，认真落实党中央、国务院决策部署，紧紧围绕“五位一体”总体布局和“
四个全面”战略布局，牢固树立创新、协调、绿色、开放、共享的发展理念，落实节约资源和保护环境基本国策，以
提高能源利用效率和改善生态环境质量为目标，实现经济发展与环境改善双赢。

 针对当前国际气候形势和环境问题，石定寰指出，无论从全球应对气候变化，还是从低碳开始逐渐达到零碳的终极
目标，国家已将绿色发展作为整个发展理念的核心。现在已经是“十三五”后期，很快就要制定“十四五”规划，我
国不但要完成2030年全球减排承诺，将来还会有更高的目标。各地区要全面做好规划，使能源结构调整逐步实现以可
再生能源为主，把煤炭化石能源从能源的舞台上逐渐压缩下来，真正实现绿色、零碳发展的目标。何建坤表示，保护
生态环境，构建人类命运共同体成为全球多国都在积极探索的重要目标，是全球各国的共同利益和共同责任。去年年
底的卡托维兹气候大会通过了一些巴黎协定的实施细则，全球应对气候变化已经进入全面落实巴黎协定的实施阶段。
要以习近平生态文明思想和人类命运共同体的理念积极推进全球的气候治理的变革和建设，在全球应对气候变化合作
的进程当中发挥积极的引领作用，实施节能和减少二氧化碳排放的措施，推进能源革命和经济发展方式绿色低碳转型
。

 当谈到我国推动能源革命、促进绿色发展举措时，石定寰表示，绿色发展就是要实现低碳发展、循环发展，最终目
标是可持续发展。这其中能源是最核心的环节。造成目前我国环境污染、温室气体排放，主要是化石能源利用率过高
，必须通过能源结构调整，逐渐实现以可再生能源为主，将低碳、零碳的绿色能源作为未来能源的主体，这是一个历
史必然进程。何建坤指出，要以能源革命为抓手，倒逼经济发展方式的转变和能源的高质量发展，来促进经济社会的
高质量发展，大力发展新能源和可再生能源，在当前风电、太阳能发电快速的技术创新、成本大幅下降的情况下，越
来越多的地区可以实现太阳能发电和风电的平价上网，这会加速能源替代的力度，要加速推进能源技术的创新，建立
并形成清洁、低碳、安全高效的能源体系。

 围绕河北省在新旧动能转换过程中如何实现绿色发展，两位专家也提出了自己的建议。石定寰表示，当前全国各地
都在开展调结构促转型方面的工作，河北省的压力更大，任务更重，但是潜力很大，基础很好。包括保定市很早就提
出低碳发展理念，要充分利用英利等一批企业作为发展低碳、零碳的重点企业，把太阳能、风能、生物质能、地热能
等更好的利用起来，这其中需要政府给出进一步引导和政策支持，给企业发展营造良好的市场环境，同时以张家口冬
奥会和雄安新区建设为契机，更多开发分布式、智慧能源建设，通过能源互联网，把可再生能源和我们的经济社会、
工业、农业、城乡建设发展结合起来。何建坤表示，河北省既是能源生产大省，又是能源消费大省，像英利这样的太
阳能生产企业和风电、电动汽车方面的高新科技产业将迎来很好的契机。要用发展高新技术产业和现代服务业，逐渐
取代和控制高耗能的产业，淘汰落后产能，实现产业的转型升级，以高质量和高效益的发展取代过去单纯量的扩充。
要大力推进技术创新，提高产品的增加值率，在促进经济发展的同时，能够控制能源的消费，用政策的导向，让高新
技术产业得到快速发展。
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